

ABSTRAK

VITA FITRIANI, B06209082, 2013: Komunikasi Antar Budaya Dalam Kehidupan Pesantren (Studi Pada Santri Etnis Jawa, Madura Dan NTT Pondok Pesantren Nurul Falah Surabaya). Skripsi Program Studi Ilmu Komunikasi Fakultas Dakwah Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.

Kata Kunci: **Komunikasi Antarbudaya, Etnis, Pesantren**

Terdapat tiga fokus penelitian yang dikaji dalam skripsi ini, yaitu (1) Bagaimana perilaku komunikasi antar budaya yang terjadi antara santri etnis Jawa, Madura dan NTT di pondok pesantren Nurul Falah Surabaya, (2) Bagaimana pola komunikasi antar budaya yang terjadi antara santri etnis Jawa, Madura dan NTT di pondok pesantren Nurul Falah Surabaya, (3) Apa saja hambatan dan pendukung komunikasi antar budaya antara santri etnis Jawa, Madura dan NTT di pondok pesantren Nurul Falah Surabaya.

Untuk mengungkap fokus penelitian tersebut secara menyeluruh dan mendalam, penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif pendekatan etnografi untuk mengartikan perilaku kelompok yang dipelajari. Data yang didapat kemudian dianalisis dan dikonfirmasi dengan teori yang digunakan.

Dari hasil penelitian ini ditemukan bahwa (1) Perilaku Komunikasi antarbudaya dilihat dari konteks sosial para santri tidak banyak menunjukkan diskriminasi antara santri yang beretnis Jawa, Madura maupun NTT. Dan dari konteks kemanusiaan, dalam kehidupan sehari-hari mereka saling menjaga etika mereka. Meskipun mereka mempunyai sistem beretika yang tradisional artinya hanya berlaku bagi kelompok atau etnis mereka masing-masing (2) Pola komunikasi antarbudaya antara santri etnis Jawa, Madura dan NTT adalah pola komunikasi sirkular dan pola komunikasi linear (3) Hambatan bahasa menjadi penghalang utama karena bahasa merupakan sarana utama terjadinya komunikasi, namun perbedaan bahasa juga dapat menjadi pendukung komunikasi karena dapat menimbulkan daya tarik tersendiri bagi para santri untuk melakukan komunikasi antarbudaya.

Berdasarkan penelitian ini, saran yang dapat dipertimbangkan bagi beberapa pihak adalah (1) Bagi Program Studi Ilmu Komunikasi diharapkan dapat mencetak generasi-generasi yang ahli berkomunikasi dan sadar akan realitas komunikasi antarbudaya yang harus berwawasan luas, (2) Bagi santri Pondok Pesantren Nurul Falah diharapkan dapat menjaga kerukunan dan kelangsungan antarbudaya, (3) Bagi masyarakat pada umumnya khususnya mahasiswa komunikasi semoga penelitian ini dapat dijadikan bahan rujukan dalam melakukan penelitian-penelitian komunikasi yang lain, sehingga akan dapat meningkatkan pemahaman arti pentingnya komunikasi baik dari segi teoritis maupun kritis.

KATA PENGANTAR

Sege nap puji syukur penulis sampaikan kepada Allah SWT, karena atas rahmat dan hidayah-Nya, perencanaan, pelaksanaan, dan penyelesaian skripsi sebagai salah satu syarat menyelesaikan program sarjana strata satu (S-1), dapat terselesaikan dengan lancar. Seiring dengan itu penulis sangat berterimah kasih kepada kedua orang tua karena

Kesuksesan ini dapat penulis peroleh karena dukungan berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis menyadari dan menyampaikan terimah kasih yang sedalam-dalamnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Aswadi, M.Ag. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi
2. Bapak Ali Nurdin, S.Ag., M.Si. selaku Ketua Prodi Ilmu Komunikasi
3. Bapak Drs. H.M. Hamdun Sulhan, M.Si selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah banyak memberikan ilmu, nasehat dan saran yang sangat bermanfaat bagi penulis.
4. Seluruh dosen yang telah membagikan ilmu dan pengalaman yang sangat berharga bagi penulis.
5. Ibu Nyai Hj. Dra. Muaddah Rachmalia selaku pengasuh Ponpes “Nurul Falah” yang telah memberikan banyak dukungan serta ilmu kepada penulis.

6. Ibu dan bapak tercinta, kakak-kakak dan saudara kembarku yang selalu memberikan dukungan, do'a dan semangat hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini
7. Teman-temanku seperguruan Advertising yang terhebat dan selalu di hati
8. Semua teman-teman santri Nurul Falah yang selalu memberikan dukungan untuk kelancaran penulisan skripsi ini.
9. Kepada semua pihak, yang tak kuasa penulis sebutkan satu persatunya, yang penulis telah merasakan manfaat jasa-jasanya selama melakukan penyusunan skripsi ini.

Akhirnya, semoga segala amal baik yang telah bapak/ibu berikan kepada penulis mendapatkan balasan yang sebaik-baiknya dari Allah SWT, Amin

Surabaya, 10 Juni 2013

Penulis